

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis praktik *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Praktik *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo, terdapat beberapa mekanisme di antaranya:

Mekanisme praktik tersebut adalah, pengunjung harus melakukan registrasi dengan mengisi nomer hp, nama, alamat, email, baru masuk dalam virtual booth, yang ditawarkan kepada *exhibitor*. Menu utama sebelum masuk kedalam virtual expo terdapat dalam 5 area yaitu, Jabodetabek, Jawa Timur, DIY-Jawa Tengah, Luar Jawa, Jawa Barat-Banten. Setelah itu pengunjung akan ditawarkan fitur oleh admin penyelenggara, fitur tersebut ada fitur platinum virtual booth dengan harga IDR 10.000.000, fitur gold virtual booth dengan harga IDR 5.000.000, fitur silver virtual booth dengan harga IDR 2.000.000 untuk Jabodetabek, untuk luar Jabodetabek IDR 1.500.000.

Program *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo, hanya bisa diikuti bagi peserta yang sudah melakukan transaksi membeli fitur dan untuk pengunjung yang tidak melakukan transaksi membeli fitur maka pengunjung hanya di *home page*. Bagi peserta pameran yang sudah melakukan transaksi, maka peserta berhak mendapatkan kupon undian. Hadiah yang disiapkan adalah 25 gram emas,

kulkas, water purification. Kupon tersebut akan diundi pada pertengahan acara, dan untuk hadiah 25 gram emas akan diundi pada akhir acara.

2. Penulis menyimpulkan dengan teori *ju'ālah*, pada praktik *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo ternyata undian ini sudah sesuai dengan syarat rukun *ju'ālah* karena *ju'l* nya diambilkan dari dana milik Dyandra Promosindo (*jā'il*) yang berasal dari uang yang digunakan untuk membeli fitur ketika mengikuti pameran property fiesta virtual expo itu sudah sah menjadi milik Dyandra Promosindo dan oleh pihak penyelenggara (Dyandra Promosindo) digunakan untuk memberikan hadiah kepada para peserta lewat undian berhadiah dengan cara diundi, bagi yang beruntung mendapatkan hadiah sekaligus ini merupakan salah satu cara untuk menggaet para pesera agar pameran property fiesta virtual expo ini terlihat menarik karena ada undian berhadiahnya.

Sedangkan ditinjau dari teori hadiah, pada praktik *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo, terdapat rukun yang cacat yaitu *ṣīghat* dimana pameran property fiesta virtual expo ini memiliki akad yang dikaitkan dengan suatu syarat (*al-'aqd al-mu'alaq*) seperti saya berikan hadiah ini kalau peserta pameran membeli fitur dan mengikuti proses undian berhadiah, dan juga memiliki *al-aqd al-mudhaf* (akad yang disandarkan pada waktu yang akan datang) seperti hadiahnya akan diberikan oleh Dyandra Promosindo setelah pameran property fiesta virtual expo itu selesai. Hal ini sebagaimana yang disyaratkan dalam akad hadiah (*ṣīghat*) itu tidak boleh berupa akad yang dikaitkan dengan syarat (*al-'aqd*

*al-mu'alaq*) dan *al-aqd al-mudhaf* (akad yang disandarkan pada waktu yang akan datang) dan syaratnya harus *al-aqd al-munjiz* (akad yang tidak mengandung keterkaitan dengan suatu syarat tertentu dan tidak disandarkan pada waktu yang akan datang).

## B. Saran dan Rekomendasi

Dari hasil penelitian kami, kiranya dapat memberikan saran berikut:

### 1. Saran

#### a. Untuk peserta pameran property fiesta virtual expo.

Dalam mengikuti undian berhadiah secara *online*, hendaknya pengguna dapat memahami dan mengerti dengan detail kebenaran adanya undian berhadiah tersebut. Peserta pameran harus mengetahui hukumnya pameran property fiesta virtual expo. Sehingga tidak terjerumus pada hal-hal yang dilarang oleh agama maupun negara.

#### b. Untuk Dyandra Promosindo sebagai pelaksana program *grand prize* undian berhadiah logam emas 25 gram dalam pameran property fiesta virtual expo agar ketika membuat sebuah inovasi untuk menarik pengunjung baru, hendaknya Dyandra Promosindo selaku penyelenggara pameran ini, harus lebih berhati-hati agar tidak terjerumus dalam praktik judi atau spekulasi yang mengaruh untung-untungan.

c. Untuk Akademisi.

Agar mempelajari teori-teori seperti *ju'alah*, hadiah dan yang berkaitan dengan undian, sehingga tidak terjerumus dalam hal-hal dilarang oleh agama maupun negara.

2. Rekomendasi

Penelitian selanjutnya dapat mengeksplorasi undian-undian lain yang senada atau mirip dengan ini agar mendapatkan temuan baru dan menggali hukumnya selain itu, dapat juga telaah kritis terhadap transaksi modern saat ini, misalkan di pameran property fiesta virtual expo itu ternyata produk yang dijual belikan rata-rata di bawah harga standar. Ini menarik untuk diteliti. Karena ada semacam jual rugi seperti yang terjadi dalam praktik *money burning* demi mendapatkan pelanggan yang banyak.